

Prophylaxie.—Elle dépend de la nature de la cause—on fera suivant le cas le traitement des lésions aortiques—de la néphrite—des intoxications.

Traitemennt de l'accès.—Il faut faire respirer de l'éther au malade et lui en faire boire largement dans de l'eau sucrée, afin de soutenir le bulbe, et faire appliquer des compresses chaudes au niveau de la région précordiale.

Le traitement de l'accès doit, selon Huchard, s'inspirer des trois faits suivants: 1^o Enorme tension vasculaire pulmonaire et affaiblissement du ventricule droit, vaincu par cette hypertension; 2^o. Troubles de l'innervation cardio pulmonaire; 3^e. Imperméabilité rénale avec intoxication consécutive de l'organisme.

Il faut donc lutter contre ces trois éléments: un élément mécanique, un élément nerveux et un élément toxique.

1^o. *Lutter contre l'élément mécanique.*—Pour remplir cette indication, dit Huchard, une médication d'urgence s'impose aussitôt: une large saignée générale, 300 à 500 grammes avec en outre des saignées locales, ventouses scarifiées sur la paroi thoracique, sur la région du foie, sur les reins, avec ventouses sèches dont on recouvre le thorax, le tronc, les membres. Du même coup on soulage, on soutient le cœur dans sa lutte, et on abaisse la tension dans le domaine de l'artère pulmonaire. On voit des malades pour ainsi dire revenir à la vie sous l'influence d'une large saignée faite en temps opportun."

Cette saignée est absolument urgente, le médecin ne devra jamais l'oublier. — On donne en même temps de la caféine, de l'huile camphrée—des boissons stimulantes—du champagne. La caféine est presqu'aussi nécessaire que la saignée.

2^o. *Lutter contre l'élément nerveux.*—Les troubles cardio-pulmonaires et l'état parétique des bronches et du diaphragme seront heureusement combattus par les injections sous-cutanées de strychnine: